

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus responsables.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestres
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

PARTE OFICIAL.

CÓRTEES.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

Sesion celebrada el día 5 de Noviembre de 1860.

Abierta la sesion á las dos y media, y aprobada el acta de la anterior, se dá cuenta de una esposicion de los escribanos de Murcia y otros puntos, en que se solicita ser incluidos entre las capacidades electorales.

Sin discusion se aprueban los dictámenes en que se opina que no deben quedar sujetos á reeleccion los Sres. D. Carlos Maria de la Torre, D. Francisco Ustariz y D. Enrique O'Donnell por las gracias recibidas en campaña.

No habiendo otros asuntos de que ocuparse, el señor presidente escitó el celo de las comisiones y levanto la sesion á las tres menos cuarto para reunirse el Congreso en secciones, anunciando que para la sesion inmediata se avisará á domicilio.

CORREO NACIONAL.

—Escriben de Puigcerdá que han sido presos varios sujetos acusados de monederos falsos, habiéndolo sido además por las autoridades francesas, otro individuo en el acto de penetrar en la frontera, acusado del mismo delito. Parece que el teatro de operaciones de aquella gentecilla era una cueva abierta en un huerto de la misma villa de Puigcerdá.

—El gobernador capitán general de la isla de Cuba participa con fecha 12 de octubre próximo pasado que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

—Han comenzado en el puerto de Santander las obras del cerramiento de la dársena chica.

—En el mercado de granos de Madrid del 4 se vendieron 1,357 fanegas de trigo, de 47 1/4 á 52 1/2 reales fanega, quedando por vender 2,785 fanegas; trigo trechel, 18 fanegas á 56 rs. fanega; cebada á 25 1/2 rs., y la algarroba á 32.

—De Tetuan escriben con fecha 22 de octubre á

un periódico de provincias, dando las mayores seguridades de que España será indemnizada. Esto no será debido solamente, dice, á la presencia de cañones en Tánger y Mogador, sino á nuestra influencia moral y material, á las simpatías que por España tienen los prohombres de Marruecos, al acierto, por último, y á la respetabilidad de nuestros representantes en Tetuan y Tánger. Muy pronto este ejército modelo de disciplina y de instruccion, y vigorizado con su buen espíritu, volverá á la Península, y si las complicaciones que amenazan á Europa reclaman de él nuevos sacrificios en tierras mas lejanas nos creemos doblemente afortunados. Para honra y gloria de España tenemos ya el completo de la instruccion necesaria á todo el ejército despues de una campaña donde la táctica y modo de combatir que ha puesto en práctica difiere de la en que nos hemos perfeccionado. Mejorados los diversos ramos del servicio, regularizada la fácil administracion, desarrollada la inteligencia de todos, no será infructuosa, como no lo es, la ocupacion para este ejército que cuenta los ejemplos de sufrimientos como virtudes.

—Acaba de llegar á Madrid nuestro compatriota el jóven pianista D. Blas Maria Colomer, laureado por el conservatorio de París donde ha estudiado con verdadero aprovechamiento bajo la direccion de monsieur Marmontel, uno de los profesores de mas reputacion de aquella capital.

—Los periódicos extranjeros publican la siguiente carta, que mas bien como documento visible que curioso, trasladamos á nuestras columnas. El pupilo del Sr. Lazeu se dirige al rey de Cerdeña diciendo: «Señor: sé que el gobierno español acaba de dirigir una nueva protesta con motivo de los sucesos de Nápoles, y con la idea ostensible de sostener los derechos eventuales de los Borbones de España al trono de las Dos-Sicilias.

Cuando recibí la primera noticia de semejantes pasos, mandé á mi secretario que se dirigiera á vuestro ministro en esta córte, á fin de que por su mediacion conociese V. M. cuáles eran mis opiniones sobre la cuestion de los derechos eventuales que yo, y solamente yo podria reclamar llegado el caso.

—Veo tambien confirmada la noticia de que el gobierno español trata de apoyar el poder temporal del Papa.

Esta conducta me demuestra que, ese gobierno, aunque de origen revolucionario, tiene la pretension

de traspasar el espíritu de reaccion del gobierno de Su Santidad y el del mismo rey de Nápoles.

Uno y otro han reconocido á la Reina de España con desprecio de los derechos de mi familia, que hoy represento, y por la fuerza de los hechos consumados, reconociendo así lo que creyeron ser la voluntad nacional.

Si el gobierno español no se hallara lanzado en la pendiente reaccionaria, con la cual parece enorgullecerse, no se hubiera inmiscuido en un asunto que no le interesaba de ninguna manera, porque legalmente no se puede dudar de mis derechos eventuales, y á nadie he dado encargo de sacarlos á salvo; y políticamente, no es él, ciertamente el intérprete del espíritu nacional. Semejante conducta hubiera estado en su lugar, hallándose en el poder el antiguo partido absolutista.

Yo que acepto como principio que el derecho de los príncipes no tiene valor alguno sin el consentimiento y el amor de los pueblos, no puedo menos de respetar hoy las decisiones del pueblo italiano, como respetaría mañana las decisiones del pueblo español. No pretendo reclamar derechos que no tienen mas importancia que manifestar simpatías políticas en desacuerdo con nuestra época.

Como jefe de la familia de los Borbones de España, renuncié á todos los derechos eventuales, á la soberanía de una parte cualquiera de la Italia.

Y como español, en la posición escepcional que ocupo, seguro de ser fiel intérprete de los deseos de la nación, protesto contra todos los actos del gobierno que pueden comprometer la simpatía de dos pueblos hermanos.

Vengo, pues, señor, á poner en vuestras manos la renuncia de esos derechos y la protesta que bago en nombre del pueblo español. No dudo que V. M. reconozca que cumplo con un deber, y tengo certeza de que los españoles me verán con placer reivindicar las simpatías que merecen al pueblo italiano.

Felicito á V. M. por la alta posición que ha sabido crearse como regenerador de la raza italiana, y si un día me fuese dado ser su igual en España, aseguro á V. M. que seré siempre su leal y consecuente amigo.

Londres 24 de octubre de 1860.—Juan de Borbon.

—En el sorteo de la lotería antigua verificado hoy, han salido premiados los números

17—19—20—67—68.

CORREO EXTRANJERO.

—Los diarios italianos, dice la *Patrie*, hablan inexactamente de lo que acaba de pasar en el litoral napolitano. Los piemonteses sabían que el bloqueo de Gaeta no sería reconocido por las potencias: el gabinete de Turin conoce las instrucciones dadas al vice-almirante Le Barbier de Tinan y que descansan en un sentimiento de conveniencia y humanidad que todo el mundo apreciará.

El rey de Nápoles está en Gaeta con su joven esposa, sus hermanos y hermanas, muchos de ellos niños de corta edad. Toda esta familia no ha querido ni quiere abandonar al rey, y un doble ataque por mar y tierra espondría á los mayores peligros

á una familia enteramente extraña á los actuales sucesos.

En presencia de estos hechos no se ha dado orden, para el ataque por mar contra Gaeta, y por consiguiente es falso que se haya presentado delante de dicho fuerte la escuadra del almirante Persano.

—El cañon de los Inválidos anunció el día 4.º del corriente á Paris la nueva victoria alcanzada por las tropas francesas en China.

—El *Constitucional* de Paris, bajo la firma de Mr. Granguillot, contesta al *Diario de Roma*, relativamente al artículo que este periódico ha publicado á instancias del general Lamoriciere sobre el pretendido ofrecimiento de auxilios de parte del ejército francés contra los piemonteses. El diario imperialista se queja amargamente de la profusión de calumnias y maliciosas insinuaciones á que algunos se entregan en la corte de Roma en daño del gobierno de Luis Napolen. «Podemos asegurar, dice, que el despacho atribuido al duque de Grammond por el ministro de la Guerra de Su Santidad se ha intercalado una palabra que no existe en el original. Se hace decir á M. de Grammond que el gobierno francés se opondría á la invasión por la fuerza, estas palabras no aparecen en despacho alguno, y ha habido necesidad de añadirlas.» Un telegrama de Roma anuncia que en efecto, el *Diario oficial* ha rectificado en este sentido el despacho del duque de Grammond, que el general Lamoriciere menciona en su artículo.

—Segun escriben de Berlin á la *Correspondencia Bullier* el 25 de octubre, dia en que se celebró la conferencia de los tres Soberanos allí reunidos con sus ministros, recibió el Czar noticias alarmantes acerca del estado de salud de su madre. En el momento nada dejó y ocultó su pesar con el deseo de no disgustar á sus augustos huéspedes; pero después comunicó sus despachos al príncipe regente y á uno de sus amigos íntimos, añadiendo: «Es necesario que salga yo de aquí; esta situación me es insuportable; no sabéis cuánto sufro!»

—Por decisión del Santo Padre se ha mandado acuñar una medalla militar para condecorar á los soldados que han tomado parte en los combates contra la invasión piemontesa. Esta medalla presenta por un lado la efigie de San Pedro crucificado y por el otro una inscripción latina.

—De una carta de Méjico fechada el 28 setiembre, tomamos el siguiente párrafo:—«Ningun acontecimiento militar ha tenido lugar en la república mejicana en todo el mes de setiembre. Ha sucedido en este pais todo lo contrario de lo que podíamos esperar en vista de los sucesos ocurridos en el mes anterior; lo lógico y lo probable era que las tropas vencedoras de Silao se pusieran en marcha hácia la capital aprovechando esta ráfaga de gloria. No sucedió así: las huestes mandadas por los llamados generales Gonzalez, Ortega, Doblado, Rojas y Zaragoza han permanecido en Lagos y Queretaro, uniformándose, segun dicen los juaristas, para entrar decentemente equipados en Méjico en el mes de noviembre. Miramon ha concentrado en la capital todas las fuerzas de que podia disponer, habiendo tenido que abandonar al efecto á Cuernavaca, Oajaca y Perote. Ha dado además un gran impulso á las fortificaciones de Méjico, que ya tocan á su término.»

Turin 3.—Capua ha capitulado saliendo la guar-

nición con los honores de la guerra, pero deberá ir á Nápoles desarmada.

El general Roca abrió el 1.º de noviembre el fuego de las baterías y bombardeó la ciudad durante seis horas.

El 2 volvió á empezar el fuego con orden de dar el asalto así que se abriera brecha, pero el fuerte hizo bandera parlamentaria y dos oficiales generales fueron al campo piemontés á pedir capitulación.—El general sardo accedió á condiciones honrosas, y los cinco ó seis mil hombres de guarnición salieron con los honores militares. Los piemonteses se quedaron con las armas y las municiones.

Se asegura que el conde de Reichberg, ministro de Negocios extranjeros de Austria, ha enviado nota á todas las potencias para explicar la entrevista de Varsovia.

—Londres 3.—El *Dhaily-News* publica la nota dirigida por lord John Russell á sir Hudson el 27 de octubre. Dice en resumen esta nota:—«El gobierno inglés no tiene inconveniente en declarar que los pueblos de la Italia meridional tenían grandes motivos para resistir á sus gobiernos, y por eso el gabinete inglés no puede censurar al rey de Cerdeña por haber prestado auxilio y asistencia á esos pueblos. El gobierno inglés no halla razon suficiente para la severa censura hecha por Austria, Francia, Prusia y Rusia contra el rey de Cerdeña, y prefiere volver la vista hácia el espectáculo que presenta un pueblo ocupado en reconquistar sus libertades, contando con las simpatías de toda la Europa.»

Viena 3.—Se asegura que en Varsovia hizo Austria á Prusia y Rusia las siguientes preguntas:

¿Reconocerán Prusia y Rusia los hechos consumados de Italia?

¿Cuál será la actitud de ambas potencias si Cerdeña ataca al Austria, y cuál en el caso de que Cerdeña fuese auxiliada por una gran potencia?

¿Qué haría Prusia si estallara una nueva guerra, y las circunstancias hicieran teatro de ella cualquier territorio de la Confederación Germánica?

—París, 4 de Noviembre.—El *Pais* dice que las instrucciones dadas al almirante de Tínan tocante á un ataque de Gaeta han sido dictadas por un sentimiento de humanidad, pues se ha querido impedir el bombardeo del palacio en que vive la familia real, y oponerse principalmente á que Francisco II caiga prisionero en poder de sus súbditos.

—Varios periódicos han anunciado que el general Nino Bixio había sido gravemente herido en uno de los últimos encuentros con los napolitanos, y que se desconfiaba de salvarle la vida; pero posteriormente escriben de Nápoles, que, si bien es verdad que había sido herido en el muslo, su estado era satisfactorio y se hallaba ya fuera de todo peligro.

—Dicen de Turín, que en Monte-Croce Víctor Manuel pasó revista á los garibaldinos, y que á su llegada el rey estrechó la mano del dictador, manifestando ambos en sus fisonomías la satisfacción mas expresiva.

—Escriben de Gaeta, que en los últimos días llegaban á aquella plaza muchos voluntarios de las demás provincias del reino, y bastantes de países extranjeros.

—Se asegura que en Hungría la gran mayoría de los habitantes no está satisfecha con la constitución

que acaba de otorgárseles, por no reconocerse en la misma el antiguo derecho de votar los impuestos y las quintas. Dicese al mismo tiempo, que la Stiria y la Carintia tampoco se muestran muy entusiastas por las nuevas reformas.

—El corresponsal de la *Independencia belga* en Madrid asegura que si Francisco II busca un asilo en España, se retirará á Barcelona, y no á Sevilla, como se había dicho generalmente.

—Parece que ha sido ya entregado á la Academia el discurso que deberá pronunciar el padre Lacordaire el día de su recepción. Esta solemnidad literaria se cree que tendrá decididamente lugar en uno de los días de la primera quincena de diciembre.

—Generalmente en los Estados-Unidos se tiene por seguro que Abraham Lincoln sucederá á Buchanan en la presidencia de la república.

—En los ferro-carriles de los Estados-Unidos circulan actualmente, dice un periódico, sobre 9.000 locomotoras que por término medio andan 175.000,000 de millas: calculando á 10 centavos por milla el costo de combustible, resulta que el valor de este asciende á 17.500,000. Una sola casa de Filadelfia tiene hoy encargadas 69 locomotoras.—El nuevo carro dormitorio que hace un año se colocó en el ferro-carril del Gran Tronco, ha hecho un viaje diario entre Montreal y Toronto sin descomponerse ni sufrir una hora de retardo. Siendo la distancia entre estos dos puntos de 333 millas, y los días de trabajo en el año 314. Resulta que el referido carro ha andado en el tiempo que lleva de servicio 104.562 millas, ó sean 34,854 leguas, ó lo que es lo mismo, ha dado cerca de cinco veces la vuelta al mundo.

—Francia continúa haciendo preparativos belicosos: crea reservas, funde cañones, arma cañoneras, y cada vez se da por mas seguro que la guardia imperial va á recibir un aumento de 6,000 hombres.

—En la acción ganada por los piemonteses que comunicó anoche el telégrafo, los prisioneros napolitanos han sido 10,000.

Las alturas ocupadas por los vencedores son las de Mola, á media legua de Gaeta.

GACETILLA

¿FUÉ ADAN BLANCO Ó NEGRO? Recientemente se ha discutido con toda seriedad esta cuestión, y un sábio se inclina á creer que Adan fué negro, que el negro es el hombre perfecto, y que los blancos no somos mas que un producto degenerado y echado á perder por el progreso de los siglos. Cítase el caso de un viajero, que residió largos años sin ver á un blanco en el corazón de Africa, y que al volver á Europa, la vista de toda mujer blanca le producía una repugnancia invencible, porque le parecían enfermizas y degeneradas, como una roza sin perfume. La vista de una negra no causa jamás este efecto á un blanco, aun cuando la vea por primera vez. Hay, por otro lado, un hecho filosófico, que milita en favor de la teoría de nuestro origen negro. Nuestra piel se compone de cierto número de capas, entre las cuales hay una que se llama *rete mucosum*, y que no es mas que un compuesto de innumerables celdas.

En el blanco, estas celdas no sirven para nada,

ni tienen objeto alguno, puesto que están vacías. En el negro contiene una sustancia negra, que es la que da su color al individuo. Ahora bien, como la naturaleza no hace nunca nada inútilmente, esas celdas en el blanco se hicieron para contener algo, y debieron contener en otra época lo mismo que contienen las del negro. Como están vacías, lo que esto prueba es que hemos perdido lo que contenían antes y por tanto el ser blanco es una gran imperfección, es una cosa artificial, es una circunstancia que nos condena á abrigar en nuestro organismo una membrana completamente inútil, una membrana cesante, un gravámen improductivo sobre las cajas del tesoro de nuestra naturaleza. Después de tan atroz descubrimiento, el único consuelo que nos queda es que quizás algún día se descubrirá también, y se probará matemáticamente, que el negro, después de todo, no es el producto original y perfecto, y que la perfección solo se encuentra en su legítimo ascendente, es decir, el mono.

—Un estudiante de medicina había anunciado á sus amigos que partía al otro día para un viaje. Este anuncio, hecho en un café de París, había sido oído por un ladrón, y resolvió aprovecharse de esta circunstancia. Al día siguiente muy de mañana, seguro de no ser molestado, descerrajó tranquilamente la puerta del estudiante. Después de haber hecho un paquete con los mas preciosos objetos, el ladrón recorrió una cortina de sarga verde que cubría una percha. Lo que vio le hizo lanzar un terrible grito, y caer al suelo desvanecido, presa de un temblor nervioso. Acababa de encontrarse frente á frente con un ahorcado, cuya cara tenía un aspecto terrible y amenazador. Era el estudiante, que en una de sus crispadas manos tenía una carta dirigida á una mujer á quien acusaba de haber causado su muerte por sus infidelidades. A los gritos del ladrón llegaron muchos vecinos, y advertida la policía, su primer cuidado fué poner á buen recaudo al ladrón demasiado sensible.

Partes telegráficas.

Sessa, 5 de Noviembre.

Anoche un gran número de tropas realistas que habían quedado fuera de la fortaleza de Gaeta, enviaron proposiciones al general Fanti, ofreciéndole rendirse.

Madrid, 9 de Noviembre.

Dice una correspondencia de Roma de fecha del 5, que Francisco segundo de Nápoles ha pedido al Gobierno español un general para confiarle el mando de sus tropas, ó licencia para designarlo.

En el bolsín se ha hecho el consolidado á 49'45, y la diferida á 44'35.

París, 7 de Noviembre.

Hoy habrá entrado en Nápoles Víctor Manuel.

En la votación de las Marcas y la Umbria ha resultado mayoría á favor de la anexión.

El general napolitano Bosco se embarcó ayer en Marsella, dirigiéndose á Roma.

París, 7 de Noviembre.

En la circular que ha pasado el conde de Rechberg, dice el ministro austriaco que el objeto de la

entrevista de Varsovia fué el estrechar las relaciones entre los soberanos, acordando la línea de conducta que debían observar; asegura que reinó entre ellos la mas cordial inteligencia, y añade que no se resolvió ninguna intervencion en Italia, ninguna otra medida que pudiese provocar una guerra.

Seccion de Anuncios.

COLEGIO DE PRIMERA EDUCACION

DIRIGIDO POR EL PROFESOR

DON MANUEL FORCADA.

CONDICIONES GENERALES.

Se admite á los niños de 6 á 15 años de edad, en calidad de *internos-pensionistas*, *medio-pensionistas*, y *externos*; los primeros bien sea para recibir la enseñanza en este Colegio, ó bien para ganar curso académico fuera de él. En tal caso serán acompañados de ida y vuelta. Los internos satisfarán 200 rs. vn. mensuales por trimestres anticipados, los medio pensionistas 110 y los externos 16, y 4 rs. mas los que deseen ir acompañados de sus casas al Colegio y vice-versa.

La enseñanza que se da en este establecimiento, comprende las asignaturas siguientes: Religion y Moral, Urbanidad, Lectura, Escritura, Gramática castellana con ejercicios de Ortografía, Aritmética con el sistema legal de medidas pesos y monedas, Agricultura, Geometría, Geografía é Historia, Dibujo lineal, Nociones de Física, Historia natural, Industria y Comercio. Y como clases separadas de adorno, se enseñan, música vocal é instrumental, el francés y escritura de adorno, pagándose por cada una de estas enseñanzas 20 reales mensuales. Los que solo aprendieren de solfeo, satisfarán solamente 10 reales al mes. Para estos grados de enseñanza, cuenta el establecimiento con los profesores y auxiliares correspondientes. Fuera de las horas de clase, se admitirán á los *adultos* de ambos sexos para recibir las lecciones de las asignaturas que deseen aprender. La retribucion de estas enseñanzas será convencional. El colegio está situado en la calle de Esterería número 17 de esta capital. (9)

Seccion comercial.

MERCADO DEL 8 DE NOVIEMBRE.

Trigo 1. ^a clase.	88 rs. cuartera.
Idem 2. ^a id.	80 id. id.
Idem 3. ^a id.	72 id. id.
Cebada.	39 id. id.
Maiz.	45 id. id.
Habones.	45 id. id.
Habas.	46 id. id.
Judías.	88 id. id.
Aceite.	58 id. arroba.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redacción—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—Imprenta de D. José Rauret.